
疫情对FDI冲击恐超2008国际金融危机
联合国贸易和发展会议近日发布报告显示，疫情及其可

能引发的全球经济衰退使得今年全球外国直接投资（FDI）降

幅或将高达40%，成为本世纪以来全球FDI降幅最大的一年。

报告认为，与2008年国际金融危机时期相比，疫情对全球FDI

和全球产业链的负面影响可能更加严重。

美国史上最大规模财政刺激计划出台
3月27日，美国出台总额约为2万亿美元的财政刺激计

划，以防止美国经济受新冠肺炎疫情冲击陷入深度衰退。这

是美国历史上规模最大的财政刺激计划，其规模相当于美国

国内生产总值的10%左右，这一数字也远超2008年国际金融

危机时期美国推出的7000多亿美元刺激计划。

拉加经委会预计今年拉美经济负增长
联合国拉丁美洲和加勒比经济委员会（拉加经委会）近日

预计，受新冠肺炎疫情影响，今年拉加地区经济将出现1.8%的

负增长。失业率将增加10个百分点，地区贫困人口和极端贫

困人口将分别增加3500万和2260万，分别达2.2亿人和9000

万人。

据4月1日《人民日报》
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3月30日，重庆綦江工业园区的重庆展亮汽车制造公司停车场上，整齐摆放着准备出口菲律

宾的改装车。今年春节前，该公司接到来自菲律宾的1202台改装车订单。目前公司在抓好疫情

防控的情况下，已全面复工，抓紧生产。

重庆日报记者 齐岚森 摄

据4月1日《重庆日报》

“重庆造”改装车
将销往菲律宾

随着生产生活秩序逐步恢复，古南

街道双桥社区的大街小巷又开始热闹

起来，车水马龙、人声鼎沸。然而，疫情

防控形势持续向好的背后离不开沿街

段长、楼栋长、社区志愿者等一线工作

者的辛苦付出。疫情发生以来，他们从

未离开过工作岗位，无私地为社区居民

提供着服务与保障。值得一提的是，这

群忙碌在双桥社区一线的身影，大多都

是老龄大妈。她们巾帼不让须眉，筑起

了一道社区共建共治共享的靓丽新风

景。

沿街段长霍嘉玉
“为了咱社区，做个有心人”

“老旧社区人员复杂，稍不留神，就

有人不听话。”今年75岁的霍嘉玉，家

住双桥社区胜利路5号。疫情防控期

间，作为沿街段长，她负责两栋楼178

户居民的“监视”。

胜利路是原210国道的背街，单体

楼栋和平房沿街而建，疫情防控期间，

要求居民两天只能出一次门。如何管

好胜利路沿线，成了一个难题。

“霍大姐，你以前是这里的居民小

组长，对人员和地形都熟悉，要不你来

当这段街的段长，负责管理居民的出

行。”在双桥社区党总支书记李万平的

建议下，霍嘉玉二话不说，加入到社区

治理当中。

一次，有居民反映独居老人翁昌国

多次攀爬废弃围墙外出，霍嘉玉连忙找

到翁昌国了解情况。意外的是，翁昌国

连连否认自己翻墙外出，声称一直按照

要求，两天才出一次门。

多次劝导不成，霍嘉玉只好将情况

反映给李万平。李万平了解翁昌国的

性子，把翁昌国带到翻墙的地方，自掏

腰包 100 元让他搬石头填补围墙缺

口。自知理亏的翁昌国，后来再也没有

翻墙外出了。

“为了咱社区，做个有心人。”霍嘉

玉感慨地说：“我的社区我来管，我们动

了起来，居民就静了下来。”

楼栋长田慧兰
社区守护者 居民知心人

“今天买的菜新鲜哟，味道肯定安

逸。”

“多亏有你，不然我哪都去不了，闷

都要闷出病来。”

小区实行封闭管理的那段时间，双

桥社区5号楼1单元楼栋长田慧兰成为

了社区居民的知心人。她上午值守楼

栋，下午陪孤寡老人谈心，让自己的退

休生活变得丰富起来。

双桥社区有548个平房、45个单体

楼栋，绝大部分没有物业管理，一栋单

体楼栋，就需要一个卡点。从大年初一

开始，66岁的田慧兰作为楼栋长，加入

到疫情防控当中。哪层楼住了几户人

家，哪户人家住着几个人，哪些人又是

从外地回来，在田慧兰心里，这笔账清

楚得很。

住在3楼最边上一户的王奶奶，子

女都在外地打工，受疫情影响没有回家

过春节。由于外出受到限制，加之整日

想念子女，王奶奶情绪变得不稳定。

“我们单元老年人多，而且不少还

是一个人住，怪孤单的。在阻断疫情扩

散蔓延的同时，做好社区居民心理疏

导，帮助正确调适心理，显得同样重

要。”田慧兰说，她作为楼栋长，不仅仅

承担着值守卡点的任务，也成为了楼栋

的“知心大姐”，安抚起大家的情绪。

随着田慧兰隔三差五地陪王奶奶

聊天、做饭、看电视，王奶奶的紧张情绪

慢慢缓解了。前段时间，楼栋不再限制

出入，王奶奶可以出门散心，整个人也

精神了起来。

志愿者徐章霞
“看着大家这么团结，很开心”

见到徐章霞的时候，她正在桥河菜

市场文明劝导。疫情防控以来，桥河菜

市场成了徐章霞的主阵地。和她一起

坚守的，还有来自区融媒体中心、团区

委、区科技局等部门的志愿者。

（下转2版）

巾帼英雄，筑起战“疫”一线靓丽风景
本报记者 吴长飞

本报讯（记者 陈正策 刘彤）4

月1日，区委书记、区委审计委员会主

任袁勤华主持召开区委审计委员会第

二次会议。他强调，要深入学习贯彻

习近平总书记对审计工作的重要指示

精神，扎实做好新时代审计工作，努力

在主动参与成渝地区双城经济圈建

设、打赢“三大攻坚战”、实施“八项行

动计划”、建设“一点三区一地”等重要

工作、重点领域发挥更大作用，奋力开

创我区审计工作新局面。

区委副书记、区长、区委审计委员

会副主任姜天波，区领导施崇刚、关衷

效、唐鹏程、李德明出席会议。

会议传达学习了习近平总书记对

审计工作的重要指示精神和市委审计

委员会第三次会议精神，研究审议了

我区《2020年度审计项目计划》《2018

年度区级预算执行和其他财政收支审

计查出问题的整改结果报告》，讨论了

有关经济责任审计文件。

袁勤华指出，今年是决胜全面建

成小康社会和“十三五”规划收官之

年，做好今年审计工作，责任重大。我

们要认真学习贯彻总书记重要指示精

神，准确把握“审计是党和国家监督体

系的重要组成部分”重要定位，增强

“四个意识”、坚定“四个自信”、做到

“两个维护”，紧紧围绕全区发展大局，

持续在精准上下功夫，切实为坚决打

赢打好疫情防控阻击战，奋力夺取疫

情防控和经济社会发展目标双胜利作

出积极贡献。

袁勤华强调，要精准把握重点，坚

持“公共资金运行到哪里、审计监督就

跟进到哪里，公共权力运行到哪里、审

计监督就延伸到哪里”，进一步聚焦高

质量发展、聚焦全面建成小康社会、聚

焦治理能力建设和聚焦全面深化改

革，切实履行好审计职责。要精准实

施审计，注重规范、遵循法律，严谨细

致做出审计取证和定性，提升审计质

量，确保作出有说服力、经得起历史和

实践检验的审计结论。要精准督促整

改，坚持把审计整改作为“一把手工

程”摆到突出位置，统筹加大整改跟踪

督促力度，完善“整改清单”全覆盖和

全过程动态管理制度，通过严肃有力

的制度约束、循环督促强化整改。

袁勤华强调，审计工作关系党和

国家事业全局，要全面加强党对审计

工作的领导，把审计监督与党内监督、

行业监督有机贯通起来，把铸造能打

硬仗的审计铁军落到实处，不断提升

审计质量和效率，推动全区审计工作

取得新的更大成效。

区委审计委员会成员单位负责人

参加会议。

袁勤华在区委审计委员会第二次会议上强调

深入学习贯彻习近平总书记重要指示精神
奋力开创我区审计工作新局面

本报讯（记者 陈正策 刘彤）4 月 1 日，

区委书记袁勤华会见长江生态环保集团总经

理王世平一行，双方就綦江区水环境综合治理

合作项目进行了深入交流。

区领导施崇刚参加。

袁勤华对长江生态环保集团一直以来对

綦江的关心支持表示感谢。他说，綦河是长江

一级支流，近年来，区委、区政府高度重视水污

染问题，深入贯彻落实习近平总书记生态文明

思想及关于共抓长江大保护的系列重要讲话

和指示批示精神，把修复长江生态环境摆在压

倒性位置，切实加强綦河水环境治理，使綦河

干流地表水长期稳定达到二类水质。但綦河

水环境治理是一项常抓不懈的工作，希望綦江

与长江生态环保集团通过合作，共同扛起长江

大保护的政治责任，实现源头治理到位、综合

治理有效、在线管理有方、城市品质提升的目

标，全面提升綦河水环境质量，高标准为筑牢

长江上游重要生态屏障作出积极贡献。区委、

区政府将坚决兑现“讲法治、讲诚信、讲效率、

讲帮扶”承诺，全心全意全力为企业服好务，让

企业放心投资、安心发展。

王世平简要介绍了长江生态环保集团的

基本情况。他表示，集团高度重视与綦江的合

作，将加快推进綦江区水环境综合治理项目落

地实施，切实把项目干好、干出成效，修复长江

支流綦河生态环境，助力綦江经济社会发展。

区有关部门负责人参加。

本报讯（记者 刘柳吟 石汉谋）“以前生活污水直接排到堰

沟，又脏又臭。自从安装了污水管道后，无论是厨房还是厕所的生

活污水都通过污水管道流到污水收集池，不仅不用清理沟渠，房屋

周边的环境也干净整洁了。”3月31日，三角镇柏香村村民黄达玲对

污水管道的修建连连点赞。

据悉，新修污水管道不仅使村民生活环境变得更加洁净，还有

利于改善水库的生态环境。三角镇辖区内的鱼栏咀水库作为饮用

水源地，关乎着老百姓的用水安全。目前该水库正常蓄水位为353

米。为减少周边住户对水库可能产生的污染以及水库水位上升带

来的安全隐患，我区对鱼栏咀水库正常蓄水位353米及其1米范围

的影响住户进行了搬迁，总共搬迁了53户。而剩余100余户住户所

产生的生活污水则通过统一收集进行处理，以确保饮用水水源不受

污染。

“2018年8月至11月，我们给剩余住户全部安装了排污管道，共

计8.2公里。同时，新建污水收集池14处，对污水进行集中收集转

运。”三角镇建环中心主任刘俊说，该镇每两天将收集池的生活污水

转运到场镇污水处理场进行处理，并定期对污水收集池进展维护。

此外，该镇还加强日常的宣传引导，号召村民实行家禽圈养，共同保

护水库周边生态环境。

“下一步，我们将联合区级有关部门，积极争取上级资金，将剩

余住户的生活污水接入场镇污水处理站，使保护区范围内的生活污

水得到有效处理。”刘俊表示。

污水管起来 环境好起来
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